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自2021年12月全市人居
环境综合整治行动开展以来，
中心城区的环境发生了翻天
覆地的变化，县区、乡镇，甚至
是偏远的乡村面貌也有了前
所未有的改变。一时间，人居
环境综合整治成为全市人民
津津乐道的话题。

“人居环境综合整治行动
抓得好，抓得及时，抓得高
效。”政协委员李金良如是说，

“以前的中心城区有很多卫生
死角，围挡违建多，严重影响
了市容市貌。人居环境综合
整治行动开展以后，中心城区
的环境卫生迅速有了变化，这
些变化不仅体现在街头明面
上，还存在于城市的边边角
角，是实实在在的。作为生活
在这个城市中的一员，我对此
感到由衷的高兴。”

“人居环境综合整治在我
看来是全体市民之福，它不仅
改善了我们的居住环境，而且
还让我们的生活更加方便
了。”政协委员梅燕对记者说，

“借人居环境综合整治的东
风，中心城区修建了很多临时
停车场，极大地方便了市民停
车，而且很多临时停车场还设
置了新能源汽车充电桩，考虑
得非常周到，令人称赞。”

政协委员杨忠强说：“人
居环境综合整治行动开展以
后，信阳市发生了极大变化，
仅中心城区就拆除了围挡围
墙 721 处、违章建筑 8.9 万平
方米，一批街头小游园如雨后
春笋般涌现。我们的城市真
的是干净了，整洁了。”

“从新县到市内来开会，
一路走来，我感受到了人居
环境综合整治带来的良好效
果，变化是真的大。我感到
高兴的同时，也充满期待，还
有一些建议。”政协委员杨辉
说，“我期待这种效果能够长
久，行动能够善始善终。建
议人居环境综合整治建立
长效机制，加大宣传力度，
发挥广大人民群众的积极
性，将人居环境综合整治行
动从干部认知层面上升到群
众认知层面。”

本报记者 张方志

人居环境整治
让信阳净起来

两会话题关注两会话题关注

本报讯（记者 邹 乐）2月 22日上
午，市五届人大八次会议举行第二次大
会，听取市人大常委会工作报告、市中
级人民法院工作报告和市人民检察院
工作报告。

第二次大会执行主席蔡松涛、谢天
学、熊开程、王占锋、于海忠、李灵敏、周
哲、赵军伟、王治学、汪明君、梁超、王建
平、胡培刚、夏明夫在主席台前排就
座。熊开程主持大会。

陈志伟、孙巍峰、孙同占、卢锡恩、
谷昌豪、黄钫、崔玉明、曾辉、杨进、杨兴
利、熊静香、李高岭、赵亮、李正军、胡亚
才、杨淑萍、翟晓宾、吕旅、霍勇、周慧
超、王勇、周保林、吴正先、陈豫、刘勇、
兰恩民、张新中、刘英旭、文宗锋、胡海
华、杨春丽、王庆伟、郑晅阳、董进才、高
曙霞、高潮、聂书华、李群茂、詹玉锋、郑
志强、杨明忠、郭国谦、郑先明、杨良新、
郑云和大会主席团其他成员在主席台
就座。

信阳市第五届人民代表大会第八
次会议应到代表 542名，出席本次大会
的代表469名，符合法定人数。

市人大常委会主任谢天学代表市
人大常委会向大会作工作报告。谢天

学说，2021年，市人大常委会以习近平
新时代中国特色社会主义思想为指导，
全面贯彻党的十九大和十九届历次全
会精神，认真落实中央人大工作会议精
神，始终牢记“两个更好”领袖嘱托，围
绕中心、服务大局，团结奋斗、开拓创
新，为我市“十四五”开好局、起好步贡
献了人大力量。坚持党的全面领导，
牢牢把握人大工作正确政治方向；坚
持以良法保善治，强化市域治理法治
保障；坚持正确有效依法监督，增强监
督刚性和实效；坚持代表主体地位，支
持和服务代表依法履职；坚持提升履
职能力，全面加强常委会自身建设。
全年共召开常委会会议 11次，通过地
方性法规 2部；听取和审议“一府两院”
工作报告 21项，开展执法检查 9项，组
织质询 1 次、满意度测评 2 次，作出审
议意见 16件；作出重大事项决议决定
11 项；依法选举任免国家机关工作人
员 112 人次，各方面工作取得了新进
展、新成效。

谢天学说，2022年市人大常委会要
坚持党的领导、人民当家作主、依法治
国有机统一，积极发展全过程人民民
主，胸怀“国之大者”，心系“省之要者”，

锚定“两个确保”，聚焦“十大战略”，围
绕“1335”工作布局，更加有效地支持

“干”，更加积极地改进“为”，更加精准
地提升“治”，更加务实地落在“效”，为
信阳在革命老区振兴发展中走在全国
前列、把“两个更好”领袖嘱托变成美好
现实，作出人大积极贡献。

市中级人民法院院长张新中代表市
中级人民法院向大会报告工作。张新中
说，2021年，全市法院坚持以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指导，认真
贯彻习近平法治思想，旗帜鲜明讲政治，
坚定不移走中国特色社会主义法治道
路；主动担当有作为，服务保障高质量发
展；忠诚履职担使命，推进平安信阳法治
信阳建设；为民服务解难题，让群众更加
真切感受公平正义；培根铸魂树形象，
锻造“五个过硬”审判队伍；依靠监督促
公正，提升司法公信力。全年受理案件
137465件，办结 127631件，其中，市中
级人民法院受理案件 13169 件，办结
12290件。2022年，全市法院将在政治
建设中求常进，在服务大局中有常为，
在社会治理中谋常效，在司法为民中守
常心，在队伍建设中用常功，努力为市
委“1335”工作布局全面实施创造安全

稳定的政治社会环境。
市人民检察院代检察长刘英旭代

表市人民检察院向大会报告工作。刘
英旭说，2021年，全市检察机关坚持以
习近平新时代中国特色社会主义思想
为指导，全面贯彻习近平法治思想，坚
持政治引领，确保检察工作正确方向；
强化能动履职，全力维护稳定护航发
展；树牢宗旨意识，履职尽责保障民生
民利；深化法律监督，坚决维护司法公
正公信；自觉接受监督，严格规范检察
权力运行；加强队伍建设，全面提升检
察监督能力，各项工作取得新成效。
2022年，全市检察机关将更加自觉坚持
和捍卫“两个确立”，更加主动服务经济
社会发展，更加务实提升法律监督水
平，更加注重提高司法办案质量，更加
从严打造过硬检察队伍，为谱写“美好
生活看信阳”绚丽新篇章提供有力司法
保障。

会 议 表 决 通 过 了 大 会 选 举 办
法、市五届人大有关专门委员会组成人
员人选表决办法、人大代表票决民生实
事项目办法。

出席市政协五届七次会议的政协
委员和有关部门负责同志列席会议。

市五届人大八次会议举行第二次大会
听取市人大常委会工作报告和法检两院工作报告

“听了今年的《政府工作报告》关于对标一
流，铁腕整治，确保两年内实现最优化营商环境
目标。全面推进市县两级‘一窗受理、受审分离
’，推行政务服务‘容缺受理’‘帮办代办’，加强
政务服务标准化管理，实现100个事项‘一件事
一次办’，打造政务服务‘信服办’品牌后，我从
内心感到市委、市政府对营商环境的重视。”谈
起《政府工作报告》，市政协委员、罗蒙信阳销售
公司董事长肖椿丽如是说。

罗蒙销售信阳公司是信阳市唯一一家销售
罗蒙西服的企业。近年，该公司始终秉承“诚
信、友善、明礼、奉献”的销售理念，积极参与社
会活动，为信阳经济社会发展大局作出了积极
贡献。谈起大力优化营商环境，肖椿丽委员告
诉记者，近年，市委、市政府在持续推动地方商
事制度改革、改善地方营商环境、激发市场活力
和创造力、释放经济发展潜力方面做出了巨大
努力，为民营企业发展破瓶颈、解难题，营造有
利于民营企业发展的良好环境。

就如何优化营商环境，肖椿丽说，一是转变
思想观念。发展离不开创新，而创新必先解放
思想。要不断推进思想创新，用思想上的大解
放、观念上的大更新、措施上的大突破，促进改
善营商环境的大发展。祛除官本位思想，真正
树立服务意识，带着责任和政策扑下身子，深入
企业，主动指导和帮助解决问题。二是推动政
策要扎实落地。建议引入第三方专业评估机
构，对政策执行情况以及营商环境状况进行评
估，推动政策和措施贯彻落实。同时要切实解

决好政府与企业信息不对称问题，凡是可以公
开的政策文件公开于政府门户网站，便于企业
及时获取。同时要做好政策宣传和解读，特别
是对一些专业性较强、涉及面较广的重要政策
措施，要及时宣传解读到位，要第一时间让广大
领导干部、具体办事人员认真学习、领会精神、
实操实练，并邀请第三方评估机构对落实情况
进行监督和评估。三是打造信息沟通平台。建
立信息沟通机制，注重搭建与企业沟通交流，定
期举办企业家座谈会、论坛，推动企业家交流合
作和企业创新发展。建议定期或不定期举办全
区民营经济发展座谈会，认真听取企业家汇
报。其次，政府部门要对口联系一家或者多家
企业和行业商协会，了解企业发展的困惑和难
题。四是推进信用体系建设。不断完善政府诚
信机制，对于招商引资承诺、行政许可决定等事
项。鼓励企业诚信生产合法经营，建立企业信
用监督大数据，严格落实企业红黑榜制度，加大
对失信企业的惩戒力度，营造公平公正的经营
环境。五是强化监督问责。建议将营商环境列
入政府部门年度考核内容，更要把营商环境建
设上升到法律层面，对破坏营商环境的单位和
个人严肃查处，造成重大经济损失的，要追究刑
事责任。采取多项举措，改善营商环境、提振民
营企业经营信心、释放发展活力，确保民营经济
不断发展壮大。

“我相信，有市委、市政府对各类市场主体
稳定发展环境的强力支持，有相关职能部门为
营商环境做服务保障，我市的营商环境一定会
越来越好，市委、市政府提出的‘美好生活看信
阳’的目标一定能够实现。”肖椿丽说。

大力优化营商环境
推动各类市场主体稳定发展
——访市政协委员、罗蒙信阳销售公司董事长肖椿丽

本报记者 周海燕


